
2021. A new year. With new opportunities. And new
challenges. YAR's research teams are facing these, and as
things stand, there are now already around 40 complete
teams. 15 research proposals have been submitted and
several teams have already started data collection. We are
excited by the passion and commitment we have already
seen from the teams as they work together.

2021 Une nouvelle année. Avec de nouvelles opportunités.
Et de nouveaux défis. Les équipes de recherche de YAR y
font face et, à l'état actuel des choses, on compte déjà une
quarantaine d'équipes complètes. 15 propositions de
recherche ont été soumises et plusieurs équipes ont déjà
commencé la collecte de données. Nous sommes
enthousiasmés par la passion et l'engagement dont les
équipes ont déjà fait preuve en travaillant ensemble.
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To everyone who has joined us since
December, especially to our LAC and
Africa teams, we welcome you to this
amazing program. You are part of the
largest youth-led COVID-19 response
initiative in the world! We are
honored to have you working with us,
and we hope this experience will be
all that you were expecting and more.

We are also pleased to share that we
will be having an English meet &
greet event for both our new teams
and teams in the Western
hemisphere, including the LAC teams,
the Eastern and Southern Africa
Team, the Nigeria team, and the
North American teams! This will be
held the first week of February. Stay
tuned for more information! A French
meet & greet for new teams (and any
other YAR French speaking
participants who would like to join)
will take place in mid-February.
Again, stay tuned from updates from
your team coordinators and future
newsletters!

À tous ceux qui nous ont rejoints
depuis décembre, en particulier à nos
équipes d'ALC et d'Afrique, nous
souhaitons la bienvenue à ce
programme extraordinaire. Vous faites
partie de la plus grande initiative
d'intervention COVID-19 dirigée par
des jeunes dans le monde ! Nous
sommes honorés que vous travailliez
avec nous, et nous espérons que cette
expérience sera tout ce que vous
attendiez et plus encore.

Nous sommes également heureux de
vous annoncer que nous organiserons
une rencontre en anglais pour nos
nouvelles équipes et celles de
l'hémisphère occidental, y compris les
équipes de l'ALC, de l'Afrique orientale
et australe, du Nigeria et de l'Amérique
du Nord ! Cet événement aura lieu la
première semaine de février. Restez à
l'écoute pour plus d'informations ! Une
rencontre en français pour les
nouvelles équipes (et tout autre
participant francophone de YAR qui
souhaiterait s'y joindre) aura lieu à la
mi-février. Encore une fois, restez à
l'écoute des mises à jour des
coordinateurs de vos équipes et des
prochaines lettres d'information !

Officially Welcoming New Teams!!!
Accueil officiel des nouvelles équipes !!!



Based on the feedback from the launch event in early December, there is
interest in a “seminar series.” Many of our participants have expressed
interest in learning more about developing  both methodologies and research
strategies as well as platforms to share research. Therefore, we will be
providing a seminar series throughout the coming months that will provide (1)
capacity building to support YAR activities and (2) a space for YAR participants
to share information. 

From the end of January through early March, we will be focusing on capacity
building, and from March to June, teams will have opportunities to present
their findings internally to other program participants and coordinators. At
the end of June, there will be a public presentation of findings to the broader
UNESCO audience and global community! Again, stay tuned for more updates
on this. 

D'après les réactions suscitées par la manifestation de lancement début
décembre, une "série de séminaires" suscite de l'intérêt. Nombre de nos
participants ont exprimé leur intérêt pour en savoir plus sur le développement
de méthodologies et de stratégies de recherche ainsi que sur les plateformes
de partage de la recherche. Par conséquent, nous proposerons une série de
séminaires au cours des prochains mois qui permettront (1) de renforcer les
capacités pour soutenir les activités de YAR et (2) d'offrir aux participants de
YAR un espace pour partager des informations.

De fin janvier à début mars, nous nous concentrerons sur le renforcement des
capacités et de mars à juin, les équipes auront la possibilité de présenter leurs
résultats en interne aux autres participants et coordinateurs du programme. A
la fin du mois de juin, il y aura une présentation publique des résultats à un
public plus large de l'UNESCO et à la communauté mondiale ! Encore une fois,
restez à l'écoute pour d'autres mises à jour à ce sujet.

Announcing a Seminar Series
Annonce d'une série de séminaires



Additional Opportunities Roster Launched
Lancement d'une liste d'opportunités supplémentaires

Given the incredible response to our initiative (again, over 6000 applicants!),
we have offered some additional opportunities for applicants (including
translator, enumerator, and reviewer positions). Essentially, we have
compiled a list of people who will be designated a certain task (e.g.
translator) to which they have been assigned by email. We are excited to
welcome additional participants to the program through this opportunity, and
this roster is now finalized! If you have been selected for one of these
additional opportunities, we ask you to remember to look out for emails with
specific information about the task (including the duration, timeframe, and
contact person). We thank you in advance in completing the tasks to help the
research teams continue to be a success!

Compte tenu de l'accueil incroyable réservé à notre initiative (encore une
fois, plus de 6 000 candidats !), nous avons offert quelques possibilités
supplémentaires aux candidats (notamment des postes de traducteur, de
recenseur et de réviseur). Pour l'essentiel, nous avons dressé une liste des
personnes qui seront désignées par courriel pour une certaine tâche (par
exemple, traducteur). Nous sommes heureux d'accueillir d'autres participants
au programme grâce à cette opportunité, et cette liste est maintenant
finalisée ! Si vous avez été sélectionné pour l'une de ces opportunités
supplémentaires, nous vous demandons de ne pas oublier de rechercher les
courriels contenant des informations spécifiques sur la tâche (y compris la
durée, le calendrier et la personne de contact). Nous vous remercions à
l'avance de bien vouloir accomplir les tâches pour aider les équipes de
recherche à continuer à être un succès !



"We are quite zealous about the results.... Digital and Civic Action Among Young Arab Adults in the Time
of Covid-19", was launched online by each of our 8 team members on Monday, January 4th through a
variety of outreach channels including mailing listservs and social media. Unexpectedly, a few days later
we found ourselves overwhelmed with responses. We have received over 1000 survey responses, the
majority in Arabic, the rest in English, and achieved representation from all 22 states in the Arab world.
Some states, such as Egypt, Yemen, Saudi Arabia, and Syria are over-represented in our results
compared with under-representation from Morocco, Algeria, and Tunisia. This week we are focused on
targeted outreach with the aim of increasing responses from under-represented states and taking a
sample of 100 to begin iterating our data analysis process. By Jan. 15th, all our online survey tools will
be closed and by Jan. 20th we will have a master database that includes all our results to begin our
analysis."

" Nous sommes assez zélés pour les résultats.... L'action numérique et civique chez les jeunes adultes
arabes à l'époque de Covid-19", a été lancé en ligne par chacun des 8 membres de notre équipe le lundi
4 janvier par le biais de divers canaux de diffusion, notamment les listes de diffusion et les médias
sociaux. Contre toute attente, quelques jours plus tard, nous nous sommes retrouvés submergés de
réponses. Nous avons reçu plus de 1000 réponses à l'enquête, la majorité en arabe, le reste en anglais,
et nous avons obtenu une représentation des 22 États du monde arabe. Certains États, tels que l'Égypte,
le Yémen, l'Arabie saoudite et la Syrie, sont surreprésentés dans nos résultats, alors que le Maroc,
l'Algérie et la Tunisie sont sous-représentés. Cette semaine, nous nous concentrons sur des actions de
sensibilisation ciblées dans le but d'augmenter les réponses des États sous-représentés et de prendre
un échantillon de 100 États pour commencer à répéter notre processus d'analyse des données. D'ici le
15 janvier, tous nos outils d'enquête en ligne seront fermés et d'ici le 20 janvier, nous disposerons d'une
base de données principale qui comprendra tous nos résultats pour commencer notre analyse". 

"Our qualitative data collection conducting in-depth interviews with youth NGO/Civic initiative founders
across the Arab world is progressing smoothly following the timeline we set out. We have completed,
transcribed, and translated 50% of our in-depth interviews and look forward to finalizing all 20+
interviews by Jan. 22nd at the latest. We are already observing and noting down common themes and
sub-themes in the interviews that have been completed to date and expect to witness more similarities
moving forward. At least half of the 22 Arab states are represented in the interviews which range across
the following areas: humanitarian services, mental health, accelerating inclusion for youth with
disabilities such as blindness, medical/public health, recycled expressive art with a message,
debate/dialogue/knowledge development/self-expression, and social and economic development."

"Notre collecte de données qualitatives, qui consiste à mener des entretiens approfondis avec les
fondateurs d'ONG de jeunesse et d'initiatives civiques dans le monde arabe, se déroule sans heurts
selon le calendrier que nous avons établi. Nous avons terminé, transcrit et traduit 50 % de nos
entretiens approfondis et nous attendons avec impatience de finaliser les 20 entretiens et plus d'ici le
22 janvier au plus tard. Nous observons et notons déjà les thèmes et sous-thèmes communs dans les
entretiens qui ont été achevés à ce jour et nous nous attendons à voir davantage de similitudes à
l'avenir. Au moins la moitié des 22 États arabes sont représentés dans les entretiens qui portent sur les
domaines suivants : services humanitaires, santé mentale, accélération de l'intégration des jeunes
handicapés comme les aveugles, santé médicale et publique, art expressif recyclé avec un message,
débat/dialogue/développement des connaissances/expression personnelle, et développement social et
économique".

Exciting Data Collection Updates from Arab States Team
Des mises à jour passionnantes sur la collecte de données par

l'équipe des États arabes



Introducing the Steering Committee
Présentation du comité directeur

Moneera Yassien a Development practitioner from Sudan.
Currently, she is doing her masters International Development at
Paris School for International Affairs, SciencesPo.

Moneera Yassien, praticienne du développement au Soudan.
Actuellement, elle fait son master en développement international
à l'Ecole des affaires internationales de Paris, SciencesPo.

          Yassien is the founder and CEO of AMNA a youth-led organization, working to change
thinking, actions, and systems that contribute to violence against women. AMNA provides all
women who have experienced any form of violence with support and healing and engage with the
community to develop leadership for prevention of future violence. In addition to building the
capacity of communities to respond to gender-based violence in the local context by raising
awareness. She worked as International consultant for UNDP (United Nations Development
Programme) Djibouti where she is developing a youth portfolio for UNDP. She was consultant for
UNDP Sudan in Darfur on livelihood and youth empowerment. Also, she worked as a workshop
associate for creative enterprises in East Africa, with the British Council and Nesta UK.
      Moneera has established IECRC (Innovation and Entrepreneurship Community Research
Chapter) to support entrepreneurs in Sudan, IECRC works on conducting research in the
Sudanese entrepreneurship ecosystem and was a junior researcher for GEM (Global
Entrepreneurship Monitor) Sudan’s report 2019. In 2018 she was delegated by the UNDP to
represent the youth in the MENA region at the ECOSOC youth forum. She is an Alumni of the
Study of the U.S. Institutes for student leaders’ program, focusing on social entrepreneurship
and at California State University- Chico. And a fellow with Stanford University at AMENDS
(American Middle Eastern Network for Dialogue).
      Moneera Yassien est la fondatrice et la directrice générale de l'AMNA, une organisation
dirigée par des jeunes, qui s'efforce de changer les modes de pensée, les actions et les systèmes
qui contribuent à la violence contre les femmes. AMNA offre à toutes les femmes qui ont subi une
forme quelconque de violence un soutien et s'engage avec la communauté pour développer le
leadership en vue de la prévention de la violence future. En plus de renforcer la capacité des
communautés à répondre à la violence sexiste dans le contexte local par la sensibilisation. Elle a
travaillé comme consultante internationale pour le PNUD (Programme des Nations unies pour le
développement) à Djibouti où elle développe un portefeuille de jeunes pour le PNUD. Elle a été
consultante pour le PNUD Soudan au Darfour sur les moyens de subsistance et l'autonomisation
des jeunes. Elle a également travaillé comme associée d'atelier pour des entreprises créatives en
Afrique de l'Est, avec le British Council et Nesta UK.
     Moneera a créé l'IECRC (Innovation and Entrepreneurship Community Research Chapter) pour
soutenir les entrepreneurs au Soudan, l'IECRC travaille sur la conduite de recherches dans
l'écosystème entrepreneurial soudanais et a été chercheur junior pour le rapport 2019 du GEM
(Global Entrepreneurship Monitor) sur le Soudan. En 2018, elle a été déléguée par le PNUD pour
représenter les jeunes de la région MENA au forum des jeunes de l'ECOSOC. Elle est une
ancienne élève du programme d'étude des instituts américains pour les leaders étudiants, qui se
concentre sur l'entrepreneuriat social à l'université de l'État de Californie - Chico. Elle est
également boursière de l'université de Stanford à l'AMENDS (American Middle Eastern Network
for Dialogue).



“The YAR program has been a really great experience so far. 

As a member of the North America team, I am working with 7 other youth. Many of us are
in university, but some members of the team are still in high school, and one is already
working. I found it really interesting to get to meet other people from different parts of
the country / in the US, as many members had unique experiences that really aided in
shaping the direction of where we wanted to focus our research on. It was a great
learning experience to hear from other points of view, and to explore certain topics from
a new lens, that I had not considered. Our group was very enthusiastic and ambitious, in
that we had so many topics that we were interested in investigating that it was difficult to
narrow down the ideas to one specific topic. Topics of interested included researching
the influence of the pandemic on education, (or rather, e-learning and its impacts on
students) researching on the impacts of the pandemic on mental health,  physical health,
and whether or not an individual's source of information for the pandemic influenced
their views on pandemic protocols. (Such as wearing a mask, etc.,) These discussions
really allowed me to think more critically, especially since the views on the pandemic
have varied quite drastically depending on the regions we lived, and some members lived
in areas where certain political parties or majority of people had differing viewpoints on
these protocols. It was also an opportunity or reflect on the environment, and to step
back from my own situation and observe other areas, rather than my own. By stepping
into other people's perspectives, I was able to see the value in others' topics, and change
my own mindset on what topics of interest would be beneficial for this research. The
team dynamic was very inspiring, as every member was very diligent and every person
had something to contribute. We finished submitting the proposal and I believe our group
has finalized questions and are in the process of refining the questions before we start
collecting data. I look forward to continuing our project and seeing how it turns out!”

 -Grace Gong (North America Team)

Youth Story/Day in the Life of a Youth Researcher
Histoire de jeunesse/jour dans la vie d'un jeune chercheur



Le programme YAR a été une très bonne expérience jusqu'à présent.

En tant que membre de l'équipe nord-américaine, je travaille avec 7 autres jeunes.
Beaucoup d'entre nous sont à l'université, mais certains membres de l'équipe sont encore
au lycée, et l'un d'entre eux travaille déjà. J'ai trouvé très intéressant de rencontrer
d'autres personnes de différentes régions du pays ou des États-Unis, car de nombreux
membres ont vécu des expériences uniques qui ont vraiment contribué à déterminer
l'orientation de nos recherches. C'était une grande expérience d'apprentissage que
d'entendre d'autres points de vue et d'explorer certains sujets sous un nouvel angle, que
je n'avais pas envisagé. Notre groupe était très enthousiaste et ambitieux, car nous avions
tellement de sujets à étudier qu'il était difficile de réduire les idées à un seul sujet
spécifique. Les sujets d'intérêt comprenaient la recherche sur l'influence de la pandémie
sur l'éducation, (ou plutôt, l'apprentissage en ligne et ses impacts sur les étudiants) la
recherche sur les impacts de la pandémie sur la santé mentale, la santé physique, et si la
source d'information d'un individu sur la pandémie influençait ou non son opinion sur les
protocoles de pandémie. Ces discussions m'ont vraiment permis d'avoir une réflexion plus
critique, d'autant plus que les points de vue sur la pandémie ont varié assez fortement
selon les régions où nous vivions, et que certains membres vivaient dans des zones où
certains partis politiques ou la majorité des gens avaient des points de vue différents sur
ces protocoles. C'était aussi une occasion ou une réflexion sur l'environnement, et de
prendre du recul par rapport à ma propre situation et d'observer d'autres régions, plutôt
que la mienne. En prenant du recul par rapport aux autres, j'ai pu voir la valeur des sujets
des autres, et changer ma propre mentalité sur les sujets d'intérêt qui seraient bénéfiques
pour cette recherche.La dynamique de l'équipe était très inspirante, car chaque membre
était très appliqué et chaque personne avait quelque chose à apporter. Nous avons fini de
soumettre la proposition et je crois que notre groupe a finalisé les questions et est en
train de les affiner avant de commencer à collecter des données. J'ai hâte de poursuivre
notre projet et de voir ce qu'il donnera !

-Grace Gong (Équipe de l’Amérique du Nord)

yar@unesco.org #youthasresearchers


